



Primer plano



"El Acuerdo Final solo entra al bloque de constitucionalidad si es refrendado popularmente"

Juanita Goebertus, Coordinadora de justicia transicional de la Oficina del Alto Comisionado y miembro de la delegación en la Habana, explica los mecanismos jurídicos establecidos por el Gobierno Nacional para legitimar y darle sostenibilidad a largo plazo al Acuerdo Final.

► [Ver boletín virtual](#)

La cifra del mes



Sólo un punto pendiente para la paz

Esta colección de infografías preparadas por la Oficina del Alto Comisionado para la Paz explica la estructura del Proceso de Paz y sus momentos claves. Además, resume cada uno de los seis puntos que componen la agenda de la mesa de conversaciones en la Habana. Sólo hay uno pendiente: Implementación, verificación y refrendación. Un resumen gráfico de lo recorrido y lo que falta por recorrer:

- Estructura del Proceso de Paz
- Línea de tiempo
- Punto 1: Política de Desarrollo Agrario Integral
- Punto 2: Participación Política
- Punto 3: Fin del conflicto
- Punto 4: Solución al Problema de las Drogas Ilícitas
- Punto 5: Víctimas
- Pendiente Punto 6: Implementación, verificación y refrendación

Nuevo en la comunidad

Lecciones aprendidas

Los tres defensores que han clasificado a nuestra galería de mejores prácticas

Dos abogados de Prosperidad Social y uno de la Contraloría se han ganado un lugar especial en conocimientojuridico.gov.co. Ellos además de publicar lecciones aprendidas en defensa jurídica, lograron que otros miembros de la Comunidad Jurídica las leyeran y replicaran en su día a día. Aquí el top de mejores prácticas:

- Julián Rocha, Prosperidad Social: ASTREA: Cómo contestar 2.000 tutelas diarias
- Victoria Ibarra, Prosperidad Social: El arte de construir una Política de Prevención del Daño Antijurídico y Tips para el pago de sentencias condenatorias
- Nelson Sanabria, Contraloría: Experiencia y Sinergia: dos elementos claves para construir una meta común

► [Ver mejores prácticas](#)

Avance

¿Cómo defender nuestras marcas registradas?: lecciones de la DIAN

La Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales -DIAN- compartió en la red de la Comunidad el resultado exitoso del litigio para proteger su marca del uso de terceros. La demanda fue interpuesta ante la Superintendencia de Industria y Comercio -SIC-.

► [Ver boletín virtual](#)



El megáfono

La paz en la cotidianidad y nuestra labor como defensores

La hora del plebiscito se acerca y es un momento histórico para preguntarse:

- ¿Cuál cree usted que es el rol de los abogados que defendemos al Estado en la paz y el posconflicto?
- ¿Qué tiene que ver la defensa jurídica con la pedagogía para la paz?
- ¿Cómo se imagina un país en paz? Desde su vida cotidiana, ¿cómo cree que le puede aportar a este proceso?.

► [Ir a la sección de foros](#)

En boca de expertos

Concepto

Plebiscito: ¿Cuál es el rol de los defensores del Estado?

En el Encuentro del Equipo Transversal de Defensa Jurídica que se llevó a cabo el pasado 6 de julio en la DAFP se resumieron así las tareas y responsabilidades de los funcionarios jurídicos en temas de paz:

- Explicar la pedagogía para la paz a los ciudadanos.
- Contribuir en el desarrollo normativo que surge del proceso de paz desde cada una de las entidades.

Fuera de esto se socializó un reciente concepto de la Función Pública sobre la participación de los servidores públicos en la campaña que origine el plebiscito, estableciendo algunos lineamientos. (1) equilibrio e imparcialidad en la explicación y divulgación de los acuerdos ente los ciudadanos, (2) pero podrán en lo individual tomar la decisión por el sí o no.

► [Ver boletín virtual](#)

Entrevista

Defensores con roles claves en el posconflicto, opinan sobre el Acuerdo Final

En el reciente evento de la Ruta del Conocimiento, le preguntamos a algunos de los defensores que trabajan en temas claves para el posconflicto cómo se imaginan su rol y el de sus colegas en la construcción de esta nueva etapa para el país. Para varios la clave está en pensar que la paz no es sólo el fin de la guerra, sino una nueva oportunidad en favor de la protección de derechos y el cumplimiento de la Constitución. Quisimos reproducir la entrevista con Juliana Vargas, Fiscal Delegada ante los jueces del circuito.

► [Ver boletín virtual](#)